

Zeitschrift: Études de Lettres : revue de la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne

Herausgeber: Université de Lausanne, Faculté des lettres

Band: 1 (1968)

Heft: 1

Vorwort: Hommage à M. Paul Aebrischer

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

HOMMAGE A M. PAUL AEBISCHER

Cette soixante-dixième année qui sonne inexorablement la relève dans l'Université, M. le professeur Aebischer vient de l'atteindre. Qui pourrait le penser ? Si elle frappe en l'occurrence la Faculté des Lettres en lui retirant l'un de ses savants les plus renommés, elle ne le frappe guère, lui, ni en sa jeunesse, qui reste inaltérable, ni dans son art de vivre, entretenu avec une souriante élégance, ni dans son activité de chercheur, qui le conduit inlassablement avec un flair toujours subtil dans les domaines les plus divers où il fait mouche à tout coup ! Et lui-même ne s'en frappe pas le moins du monde, qui ne voit dans la retraite qu'une disponibilité plus grande pour l'exploration scientifique et la pratique du bonheur.

Professeur à la Faculté des Lettres dès 1929, M. Paul Aebischer s'est accommodé des conditions difficiles qui sont encore le lot des chaires à titulaire unique : comment initier en quelques semaines à la philologie médiévale, à une littérature qui couvre plus de cinq siècles, aux problèmes historiques et critiques que soulèvent les œuvres, à la méthodologie qui permettra de les maîtriser ? Certains sacrifices s'avérant inévitables, M. Paul Aebischer a fait porter avec raison tout le poids de son attention et de ses exigences sur la connaissance de la syntaxe et du lexique, sans laquelle est vaine toute approche des textes. S'il n'a pu mettre toujours ses étudiants en présence des trésors, du moins leur en a-t-il livré les clefs avec de précises et rigoureuses instructions.

Les Etudes de Lettres, qui rassemblent la plupart de ses anciens étudiants, sont heureuses d'exprimer à M. Paul Aebischer, en leur nom, les sentiments de reconnaissance et de respect qu'appelle un enseignement aussi sûr de science qu'aimable par sa bonhomie ; elles ne sauraient taire l'admiration qu'inspire une bibliographie impressionnante tant par le nombre et la variété des publications que par leur caractère magistral, et elles s'inclinent avec gratitude devant cette suprême coquetterie — mais aussi amicale attention — celle de préférer offrir les cadeaux plutôt que d'en recevoir.

LES ETUDES DE LETTRES.